Viva Jesús y su Teresa en nuestra Compañía

Estimado en Jesús señor prior<sup>2</sup>:

Eran hacia las doce cuando mosén Sánchez ha venido con sus bravatas y dándoles mayores motivos de hablar a los trabajadores dirigiéndose a ellos sin decirme nada primero a mí. ¿Por qué no me lo decía usted esta mañana que mandaba las líneas?.

Di orden el sábado a Bautista que no trabajase en levantar las paredes de que hablamos y así se ha cumplido; o usted se expresó mal o yo no lo entendí bien. Sólo hablamos de las paredes de la cocina que sólo faltan pocos palmos para poner las tejas y cubrir el desván, y a pesar de tener permiso *expreso* del señor obispo para hacerlo, ya sabe que accedí a lo que usted dijo. Dios se lo perdone y la Santa Madre no se enoje viendo tantas miserias. Es lo único que faltaba: unas cuantas cosas de los Sánchez por postres. Ahora sí que puedo repetir lo que otras veces le be dicho: estoy solo con mi Compañía de Santa Teresa de Jesús; pero solo Dios basta.

Una cosa me da grandísimo consuelo en esta contradicción de buenos, y es el ver cómo se dispone todo del modo que ha ya tiempo, tengo para mí lo quiere la Santa de mi corazón. ¡Bendita sea! Yo estoy tranquilo a Dios gracias. Todo por Jesús y su Teresa. Cosa rara, todas las grandes tempestades se levantan cuando hacen ejercicios las de la Compañía! Cuando se quería deshacer el Colegio el año pasado, estaban de ejercicios, y ahora que los han hecho las fundadoras, más. Si no estuviese convencido de la gran gloria que ha de dar a Dios la Compañía me lo evidenciaría esta contradicción. ¡Ay del convento que no las tuvo! Si es que ha de caer o se ha de dar poca gloria a Dios. Nos han engañado, repetía nuestro obispo Vilamitjana al hablar de los fundamentos morales del convento y como iniciador y fundador de esta fundación creo que decía verdad.

Y ahora nos tratan de ladrones a los fundadores las llamadas fundadoras y esto en documentos públicos ante autoridad eclesiástica ¿pasará usted por esto sin protestar? Mucho me he alargado y nada querría decir, mas que poner las cosas en su lugar. Pero doy gracias a Jesús y su Teresa pues con esta señal de contradicción de la Compañía van revelándose los pensamientos de muchos corazones confirmándome en lo que ha tiempo me dice el corazón. La santa de mi corazón hará todo, todo lo que tiene en su plan, pues las líneas que se levantan lo van demostrando. Bendita sea tan piadosa engañadora y bullidora de negocios. Peores se vio ella a pesar de ser santa.

A las doce y media he recibido carta del doctor Forcades para que viniese en seguida por la enfermedad de B<sup>3</sup>. Mañana habrá consulta de los médicos mejores de

.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Esta es la referencia que da la Inquisitio histórica.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> D. Mateo Auxachs.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Esa B será seguramente una **R**. La Hna. **R**amona Fabregat falleció en Tarragona el 6 de enero de 1880. Enrique de Ossó estaba pendiente de su enfermedad y el Dr. Forcades,

ésta, por ésta de la Compañía que es hidrópica, y se le habrá de hacer la operación seguramente, y hay inminente peligro de muerte. Es una santita, creo que la más candorosa de la Compañía, pues no sabe qué cosa es amor propio, como preguntaba un día que se lo explicasen. Ore para que la Compañía tenga una santa en el cielo que interceda por los que la persiguen y calumnian, si conviene pronto, y si no más tarde. Encomiéndelo a las almas buenas, pues es de temer se quede en la operación.

Suyo en Jesús y su Teresa ... (iniciales ilegibles)<sup>4</sup>

sacerdote muy amigo, atendía en todo a las hermanas en su ausencia. No tenemos por ahora la carta original para comprobarlo.